

Disminuye ocupación laboral de adultos mayores en la Región de Atacama por la pandemia

DATOS. Según el último informe de Cipem, la tasa de ocupación de la tercera edad en la zona es de un 32,1%, con un retroceso de 2,7 puntos porcentuales en el último año.

Redacción

cronico@diarioatacama.cl

El mercado laboral del país se ha visto fuertemente afectado producto de la pandemia, siendo los adultos mayores uno de los grupos más perjudicados a nivel nacional. Según un informe del programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) de la Facultad de Gobierno de la UDD y Caja Los Héroes, para el trimestre febrero-abril 2021 la tasa de ocupación de los adultos mayores en la Región de Atacama disminuyó 2,7 puntos porcentuales en el último año, llegando a un 32,1%, la segunda más alta del país.

ESTUDIO

El estudio, elaborado en base a la Encuesta Nacional de Empleo del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), reveló que este menor nivel de empleabilidad en la tercera edad se observa en casi todas las regiones, con una disminución de 2,7 puntos porcentuales en promedio. En este aspecto, la Región de la Araucanía fue la que mostró una mayor caída con -8,8 puntos porcentuales, mientras que la Región de Antofagasta fue la única que aumentó esta variable, en 1,4

“La recuperación de empleos post pandemia debe colocar especial atención a la inclusión de los adultos mayores en mercados laborales formales. Actualmente, un 39,1% de los adultos mayores que están ocupados se desempeñan en el empleo informal”.

Mauricio Apablaza
Investigador de Cipem

puntos.

A nivel nacional, la tasa de ocupación de los adultos mayores es un de un 27% en el trimestre febrero-abril de 2021, mostrando una caída de 2,3 puntos respecto al mismo periodo del año anterior. A pesar de ello, este indicador aumentó respecto del 23,4% observado en el trimestre mayo-julio de 2020, que fue el punto más bajo en los últimos dos años.

Al respecto, el investigador de Cipem, Mauricio Apablaza, recalca que “la recuperación de empleos post pandemia debe colocar especial



ESTUDIO FUE REALIZADO POR CIPEM Y CAJA LOS HÉROES.

atención a la inclusión de los adultos mayores en mercados laborales formales. Actualmente, un 39,1% de los adultos mayores que están ocupados se desempeñan en el empleo informal. Es por lo anterior que, junto con políticas de empleo de corto plazo, es importante poner a disposición de este grupo etario herramientas que les permitan fortalecer sus capacidades”.

Actualmente, 980 mil adultos mayores componen la fuerza de trabajo en Chile, representan un 10,9% del to-

27%

es la tasa de ocupación de adultos mayores a nivel nacional en el trimestre febrero-abril. En Atacama fue de 32,1%.

980

mil adultos mayores componen la fuerza de trabajo en Chile, representando un 10,9% del total en el país.

tal en el país, cifra que en 2020 alcanzaba un 11,2%. De acuerdo al análisis de Cipem, para el trimestre febrero-abril 2021, se encontraban ocupados 927 mil adultos mayores, lo que si bien es un 18,5% más

que en el peor momento de la crisis, representa una caída de 4,4% de los puestos de trabajo para el subgrupo hace 12 meses, en que había 970 mil personas mayores de 60 años empleadas.



DIPUTADO NOMAN.

Diputado Noman oficia a FNE tras alza sostenido del precio de los materiales de construcción

Ante el evidente y sostenido aumento de los precios en los materiales de construcción, el diputado Nicolás Noman envió un oficio al Fisco Nacional Económico, Ricardo Riesco, con el fin de que se inicie una investigación para determinar eventuales actos de colusión de este rubro. Lamentablemente, contextualizó el parlamentario, “la escasez de productos es evidente, la situación ha puesto en alerta a todos quienes ven con preocupación que el alza excede en algunos casos, el precio de la inflación”.

Un estudio elaborado por la CChC, dio cuenta del alza de precio en materiales de obra gruesa, materiales de terminaciones y artefactos. Entre los principales resultados arrojan que existen partidas como madera y fierro que presentan los mayores quiebres de stock y, a la vez, muestran un alza en sus precios de un 10%. La madera es el material con mayor aumento entre un 20% y un 25%.

Lo anterior, agregó el legislador es preocupante, ya que las variaciones de precio en la madera, siendo Chile un país productor, y las variaciones experimentadas en otros productos, que exceden incluso la inflación, dan cuenta de una situación irregular que merece un estudio detenido.

Por ello, finalizó el diputado, “en estricto apego a la Ley es que resulta fundamental iniciar una investigación para determinar eventuales actos de colusión en el mercado de materiales de construcción, cuestión de la que me haré parte”.

Inversión de \$28 mil millones destaca en gestión del 2020 en Nueva Atacama

CUENTA PÚBLICA. Se trata del proyecto que ha permitido mejorar la calidad del agua.

Nueva Atacama presentó a la comunidad su segunda Cuenta Pública, un resumen en formato de video que aborda su gestión durante 2020 y analiza el panorama futuro. Debido al especial contexto en que le correspondió desenvolverse como consecuencia de la pandemia por covid-19. La empresa dio cuenta del desafío que ha implicado abastecer con agua potable de calidad y de manera continua a las ciudades, además de continuar con su servicio de recolección, tratamiento y disposición de aguas servidas.

Dentro de los proyectos emblemáticos realizados en 2020, la compañía resaltó la culmina-

ción de una inversión de \$28.000 millones en su plan de calidad del agua, que incluyó la construcción y ampliación de plantas de potabilización y purificación del recurso hídrico, junto con el mejoramiento de infraestructura. Entre las obras más destacadas, se mencionó la nueva planta de potabilización Nantoco y la ampliación de las plantas de osmosis inversa Placilla Sierralta y Cancha Rayada.

El gerente regional de Nueva Atacama, Sergio Fuentes, destacó que “estos proyectos nos permitieron mejorar ostensiblemente la calidad del agua potable que entregamos en Copiapó, Chañaral y Tierra Amarilla, dando cumplimiento total a la nor-

mativa chilena en toda la región. Con orgullo, podemos decir que Atacama cuenta hoy con la mejor calidad del agua potable de su historia”. El ejecutivo valoró además la disminución de cortes de suministro por emergencias en un 50% en comparación al periodo 2019.

Por otra parte en el resumen anual se señaló que la pandemia ha significado un cambio en el trabajo interno y externo de la empresa, ya que junto con mantener las labores se debió reordenar las funciones en teletrabajo y en terreno. “Somos un servicio esencial y, como tal, sabemos que nada podía detener nuestra labor. En la pandemia, a ninguna de las familias que aten-



CORTES DE SUMINISTRO HAN DISMINUIDO UN 50% EN COMPARACIÓN AL 2019.

denos podía faltarle el agua, y lo hemos conseguido gracias al trabajo de nuestros equipos”, dijo Fuentes.

Otro hito relevante del año fue el ofrecimiento de facilidades comerciales a los clientes durante la pandemia, principalmente a los pertenecientes al 60% más vulnerable de la población, a adultos mayores con dificultades de pago y a personas que hubieran perdido su empleo. “Tenemos una serie de

convenios de pago para todas las necesidades, y esto lo anunciamos previo a que fuera ley, como una gestión propia hacia nuestros clientes”, enfatizó el Gerente Regional de Nueva Atacama, Sergio Fuentes.

La posibilidad de ver este reporte de gestión está en las redes sociales de Nueva Atacama: Facebook, Twitter, LinkedIn y YouTube; además del sitio web de la compañía www.nuevaatacama.cl.

PDI detuvo a adolescente por microtráfico en Chañaral

• Detectives del Grupo Microtráfico Cerro (MTO) de la PDI de Chañaral, detuvieron a un adolescente por el delito de microtráfico.

Mientras detectives realizaban un patrullaje nocturno en la población Cerro Corazón de Chañaral, se percataron que un sujeto se encontraba al interior de un vehículo, por lo que se procedió a su fiscalización y al registro de su vehículo, encontraron diversos contenedores de cannabis y \$53.000 en dinero de distinta denominación, estableciendo que se dedicaba a comercializar sustancias ilícitas a través de la modalidad delivery.

Se tomó contacto con el fiscal de turno, se le informaron los hechos, y se apercibió al adolescente bajo el artículo 26 del CPP quedando a la espera de la citación por parte de la Fiscalía. **CS**